
Нашелся охотник испытать рос-
сийский МРОТ на прочность. И не кто-
нибудь, а чиновник! Глава администра-
ции Черновского сельского поселения 
Ленинградской области Виталий Ов-
лаховский публично сообщил о своем 
решении на протяжении месяца питать-
ся по списку минимальной продоволь-
ственной корзины региона и прожить 
на местный МРОТ, который к моменту 
начала эксперимента составлял 7800 
рублей.

Предварительно Овлаховский про-
извел совсем не сложные математи-
ческие расчеты, выяснив, сколько про-
дуктов годовой корзины можно есть в 
месяц и в день, а в магазин отправился 
с миской и весами. «На суточную норму 
берем хлеба, это 360 грамм на день, 
картофеля 240 грамм, овощей 320 
грамм, фруктов свежих 170 грамм, это 
яблочко и не более того», – прикинул 
свой дневной рацион чиновник. Также, 
по его расчетам, можно употребить в 
день чуть-чуть рыбы и немного постного 
мяса. Хотя, по словам экспериментато-
ра, он предпочитает свинину.

 Впрочем, со свинины эксперимент и 
начинался.

В ноябре прошлого года один при-
ятель Виталия Овлаховского, тоже об-
ластной чиновник, решил провести экс-
перимент на… свиньях. Для проведения 
опыта он взял двух поросят в одном из 
подсобных хозяйств Ленобласти. Зва-
ли хрюшек – Игорек и Поросенко. При 
этом Игорька кормили на МРОТ, а По-
росенко питался в размере объема по-
требительской корзины, установленной 
в современной России.

Уже через две недели поросята за-
хирели: питаясь на прожиточный мини-
мум, Игорек очень скоро начал терять в 
весе, а Поросенко сумел только сохра-
нить свои килограммы, но вес набирать 

перестал. Эти печальные обстоятель-
ства активно транслировались в интер-
нете. Поэтому вскоре защищать поро-
сят от бесчеловечных опытов питания 
по нормам российского МРОТ приехали 
сердобольные зоозащитники. В итоге 
эксперимент с поросятами пришлось 
прекратить.

Категорически не стоит сравнивать 
человека с поросенком! Однако стоит 
заметить, что в день начала экспери-
мента добровольно подопытный Вита-
лий Овлаховский весил 140 кг, объем 
его талии составлял 137 см. Испыта-
тельный срок был установлен ровно в 
один месяц. «Если я не похудею, если 
мое самочувствие будет оставаться в 
нормальном состоянии, то я буду готов 
и дальше жить исключительно таким ра-
ционом!» – пообещал экспериментатор 
на своей страничке в интернет-сети, ко-
торую специально открыл по этому по-
воду.

Почти целый месяц Виталий Овла-

ховский жил на 7800 рублей и старался 
питаться по нормам, установленным в 
продуктовой корзине Ленинградской 
области. Рацион его питания составля-
ли в основном хлеб и самые дешевые 
крупы. Из овощей доступен был только 
картофель и лишь иногда помидорка 
или огурчик. Мясопродуктами удава-
лось питаться крайне редко, также не-
часто на столе оказывалось куриное 
яйцо. Впрочем, случалось побаловать 
себя сахарком – правда, из расчета по 
два-три кусочка рафинада в день.

И все бы хорошо, да вот незадача: 
сумма МРОТ закончилась у испытателя 
через две с половиной недели. Чтобы 
закончить эксперимент, Овлаховский 
решился питаться… водой. Но водяная 
диета скоро внушила ему уныние. Тог-
да голодающий чиновник задумал жить 
натуральным хозяйством, собиратель-
ством и охотой. «Сходили с ребятами 
на рыбалку, – сообщает Овлаховский в 
сетевом дневнике. – Плюс мне подари-

ли капусту и картошку. Соответственно, 
этими продуктами я продолжал питать-
ся оставшиеся дни».

 Наконец, опасный эксперимент за-
кончился. Ожидаемым итогом стало 
заключение: прожить в месяц на сум-
му, равную установленному в регионе 
минимальному размеру оплаты труда, 
принципиально невозможно.

Впрочем, как говорится, нет худа 
без добра. В ходе этого опыта чиновник 
Виталий Овлаховский похудел почти на 
15 кг и постройнел в талии на 17 см. Су-
щественных проблем со здоровьем он 
не испытал, хотя жаловался на сонли-
вость.

Вместе с тем уже без шуток испы-
тавший на себе нелегкую долю чинов-
ник заметил: «Понятно, что в обычной 
жизни я не питаюсь на МРОТ… Однако 
печально, что есть люди, которые вы-
нуждены выживать на МРОТ».

 Вот это – не в бровь, а в глаз! В со-
временной России, только по данным 
Росстата, почти 23 миллиона чело-
век официально считаются бедными, 
т.е. ПОСТОЯННО живущими за чертой 
пресловутого МРОТ. Это практически 
каждый шестой россиянин! Остальное 
большинство граждан страны лишь 
формально отличаются от этой катего-
рии реально нищих. И все вместе, все 
без исключения ЕЖЕДНЕВНО участвуют 
в совсем нешуточном эксперименте на 
выживание.

ТРАКТОРА БЕЗ ЗАПЧАСТЕЙ

- Алексей Алексеевич, измени-
лось ли у руководства страны от-
ношение к развитию собственного 
сельского хозяйства. Сможем ли 
обеспечить свою продовольствен-
ную безопасность?

- 4 декабря на правительственном 
часе я задал примерно этот же во-
прос А.Н. Ткачеву, министру сельско-

го хозяйства. Я спросил у него: «Вы по 
специальности аграрник, министром 
сельского хозяйства работаете вось-
мой месяц, но почему ни разу не под-
нимали следующие вопросы. Первое, 
импортозамещения как такового у нас 
в стране нет. Мы просто меняем од-
них импортеров сельскохозяйственной 
продукции на других, а продуктов соб-
ственного производства в нужном коли-
честве как не было, так и нет. Второе, у 

нас в стране разрушено отечественное 
сельхозмашиностроение. Мы практи-
чески перестали производить трактора, 
зерноуборочные комбайны, нет в нуж-
ном количестве даже плугов. Третье, 
42 млн. гектаров сельскохозяйствен-
ных угодий вышли из оборота и заросли 
бурьяном и кустарником. И эту залежь 
нужно поднимать. Всё названное - это 
базовые вопросы, мимо которых вы, как 
министр, не должны проходить». 

В ответ он начал рассказывать нам, 
как много денег сейчас расходует госу-
дарство на приобретение техники. Но 
говорит про технику, которую закупаем 
за рубежом, а не сами производим. По 
сравнению с 1990 производство трак-
торов в нашей стране сократилось в 24 
раза, производство зерноуборочных 
комбайнов в 20 раз. Нагрузка на едини-
цу техники значительно возросла: на 1 
трактор с 46 га до 110 га; на один зерно-
уборочный комбайн со 155 га до 460 га. 

Поэтому при уборке зерновых допуска-
ются большие потери зерна. А вы по-
смотрите цифры, за время реформ у нас 
количество тракторов уменьшилось с 1 
400 000 до 493 000, а 293 тысячи можно 
уже завтра списывать. У нас сегодня в 
принципе тракторной промышленности 
нет. Нет и компонентной базы, и любую 
нашу отрасль можно на раз-два остано-
вить без всяких санкций. Еще цифры - 1 
триллион 800 миллиардов рублей кре-
диторская задолженность села. А если 
крестьянин кредит взял и не вернул, то 
разве может он купить технику?

Ни слова не сказал министр о какой-
либо комплексной программе работ по 
восстановлению сельхозмашиностро-
ения, тракторостроения, восстановле-
ния племенных хозяйств. На это, конеч-
но, нужны ресурсы. А те меры, которые 
сегодня предлагает правительство, 
проблем сельского хозяйства не решат.

Окончание на стр. 5.

ДЕПУТАТ Государственной Думы Алексей Алек-
сеевич ПОНОМАРЁВ обладает огромным опы-
том работы в сельском хозяйстве. Защита ин-

тересов аграрного сектора – одно из приоритетных 
направлений в его работе. Накануне весенней поле-
вой страды мы попросили рассказать депутата о пер-
спективах развития сельского хозяйства.
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ОБЩЕСТВЕННОПОЛИТИЧЕСКАЯ  ГАЗЕТА  

Распространяется 
бесплатно

ВЕСНА. ЧЕМ ПАХАТЬ БУДЕМ?

ИСПЫТАНИЕ МРОТОМ
С 1 января 2016 г. в Костромской области установлен минимальный размер оплаты труда (МРОТ) на 
сумму 6204 рублей. Сумма МРОТ в регионах разная – где-то больше, где-то меньше. Так, например, в 
соседней Ивановской области – 8645 рублей. Прожить на так называемый (МРОТ) – дело невиданное 
и неслыханное, несмотря на то, что высочайшие государственные деятели вполне серьезно рассма-
тривают этот показатель как средство для экономических расчетов. 

НА МРОТ НЕ КУПИШЬ ШПРОТ
Глава администрации Черновского поселения Виталий 
Овлаховский
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ХВАТИТ КОРМИТЬ 
БАНКИРОВ 

И ОЛИГАРХОВ!
5-6 февраля 2016 года в городах и 
районах области прошли митинги 
и пикеты в поддержку Всероссий-
ской акции протеста против роста 
цен на товары первой необходи-
мости, тарифов на услуги ЖКХ, 
растущей безработицы.

ПАРТИЙНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ

13 февраля состоялся XIII совместный Пле-
нум ОК и ОКРК Костромского областного отде-
ления КПРФ. Собравшиеся представители всех 
районных и городских отделений обсудили сле-
дующие вопросы:

- о проведении областной отчетной Конфе-
ренции;

- о задачах на избирательную кампанию 
2016 года;

- о плане организационно-партийной рабо-
ты на февраль-сентябрь;

- о работе КРО «Дети войны».

Митинг в Чухломе

Пикет в Костроме

Пикет в Костроме

На собрании Поназыревского отделения КПРФ 
Николай Иванович Ширяев был удостоен Почётной 
грамоты ЦК КПРФ за активнейшую работу в сен-
тябрьской выборной кампании. В течение несколь-
ких лет он является активным помощником районно-
го отделения в распространении агитационных ма-
териалов. Коммунисты единогласно проголосовали 
за принятие его в члены КПРФ.  

Светлана ТИХОНОВА

Ряды растут

В День  
Советской армии

23 февраля в Москве в шествии и митинге, приуро-
ченных к празднованию Дня Советской армии и воен-
но-морского флота, приняли участие 50 костромичей.

Поздравить друг друга  с прошед-
шим праздником пришло около 200 
костромичей, «детей войны». Валерий 
Ижицкий, руководитель Костромского 
областного комитета КП РФ, также при-
соединился к поздравлениям: 

«Вы как никто другой знаете, что та-
кое война. Война отобрала у вас дет-
ство, искалечила юность. Но вы сумели 
сохранить интерес к жизни,  и я очень 
рад вас видеть с улыбкой на лице. Ког-
да мы вместе,  мы преодолеем все.  На 
очередном заседании  областной Думы 
мы вновь  будем вносить закон о «детях 
войны». Очень надеемся, что нам удать-
ся убедить депутатов  в необходимости  
этого закона. Вы не имеете ни статуса, 
ни соответствующей государствен-
ной поддержки. А ведь именно вашими 
силами была восстановлена страна. 
Поэтому поколение «детей войны» до-
стойно самого глубокого уважения. Я 
убежден, что мы вместе заставим  наши 
местные власти принять соответству-
ющее решение. Старость должна быть 

счастливой, потому что молодость  вы 
отдали стране. С праздником. Хороше-
го настроения, крепости духа, здоровья 
и оптимизма!».

Здесь же прошло вручение памят-
ных медалей «Дети войны». Наши граж-
дане, ветераны, пенсионеры, отдавшие 
детство во благо своей родины, совер-
шившие настоящий подвиг, который, к 
сожалению, не хочет признавать дей-
ствующая власть Костромской области, 
со слезами на глазах благодарили за 
заботу и память о них.

Праздничный концерт продолжился  
выступлениями самих ветеранов. Они 
рассказывали стихи  и пели под гармонь 
песни военных лет, которые подпевал 
весь зал.

В КОСТРОМЕ «ДЕТИ ВОЙНЫ» 
ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ 

ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

24 ФЕВРАЛЯ в актовом зале по адресу Депутатская 47 состоялось 
праздничное мероприятие, посвященное Дню Советской Армии 
и Военно-морского Флота. Организаторами концерта выступили 

члены общественной организации «Дети войны» и региональное отделение 
политической партии КПРФ.
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 Костромской обком КПРФ выража-
ет возмущение в связи с тем, что в по-
следнее время информационно-анали-
тическое управление администрации 
Костромской области, пользуясь ус-
лугами подведомственных СМИ, раз-
вернуло грязную  кампанию информа-
ционной травли, направленную на дис-
кредитацию регионального отделения 
КПРФ.

ОТРК «Русь» на протяжении не-
скольких месяцев выпускает в эфир 
лживые сюжеты,  в которых справедли-
вый протест граждан пытаются выдать 
за антигосударственные действия, 
распространяется клевета о недопу-
стимой связи коммунистов с амери-
канскими агентами и оппозиционной 
партией «Парнас», информация о вну-
трипартийных делах подается в ис-
каженном виде. Телерадиокомпания 
«Русь» фабрикует сюжеты, оскорбля-
ющие честь и достоинство лидера об-
ластного отделения КПРФ Ижицкого 
В.П.  

В информационную войну втяги-
ваются городские и районные газе-
ты:    массово публикуются  материалы,  
дискредитирующие  КПРФ. В настоя-
щее время вновь организована серия 
перепечаток с сомнительных сайтов, 

где тиражируется клеветниче-
ская информация о деятельности 
КПРФ.

Наша партия никогда не навязы-
вала журналистскому сообществу 
свою точку зрения как единственно 
возможную. При этом мы абсолют-
но убеждены, что и телерадиоком-
пания «Русь», которая существует за 
счет финансирования из областного 
бюджета, и районные газеты, учреди-
телем которых является областное ин-
формационно-аналитическое управ-
ление, обязаны объективно показывать 
разные точки зрения, позволяя  людям 
самим делать выводы и определяться с 
политическими предпочтениями.

Костромской обком  Коммунисти-
ческой партии Российской Федерации 
считает подобные  действия   пресле-
дованием по политическим мотивам и  
требует вмешательства губернатора 
С.К. Ситникова в сложившуюся ситуа-
цию. Предвзятая информационная по-
литика подведомственных областной 
администрации СМИ, направленная на 
дискредитацию политических конку-
рентов, недопустима, так как провоци-
рует срыв нормального политического 
диалога  между властью и обществом.     

Костромской обком КПРФ  

КАК ОБЛАСТНАЯ ВЛАСТЬ 
ЗА БЮДЖЕТНЫЙ СЧЕТ ИЗДАЕТ 
ПОЛИТИЧЕСКИЙ КОМПРОМАТ

Чтобы не допустить подобного раз-
вития ситуации и была развязана ин-
формационная война против областной 
организации КПРФ и ее лидера В.П. 
Ижицкого. В войне, как известно, все 
средства хороши: и  грязные  техноло-
гии, и самая настоящая ложь, а также 
сплетни, слухи, наветы...   Вся эта чер-
нуха доводится до избирателей через 
региональные средства массовой ин-
формации, финансирующиеся из об-
ластного бюджета, то есть за счет на-
логоплательщиков. Надо заметить, что 
работа эта в последнее время особенно 
активизировалась. 

Так, 8 февраля 2016 года на одном 
из информационных порталов города 
Киров под названием «Новый вариант» 
(кстати, находится он в городе Киров), 
появилась анонимная  статейка  под 
впечатляющим названием «Из-за «под-
моченной» репутации ряда местных 
коммунистов Костромская область ис-
ключена из «красного пояса». Вслед 
за этим  как по команде все районные 
газеты, а также «Северная правда» и 
«Костромские ведомости»,  живущие за 
счет дотаций из областного бюджета,  
быстренько перепечатали данный па-
сквиль на своих страницах, распростра-
нив откровенную клевету и сознательно 

введя избирателей области в  заблуж-
дение.  Люди из районов звонили в ре-
гиональное отделение партии в явном 
недоумении, что это за новость такая 
и откуда, как говорится, «ноги растут»? 
Так что попробуем разобраться, где 
здесь правда, а где ложь, и кому  нужен 
был этот сомнительный материал, рас-
пространенный массовым тиражом.

Анонимный автор прямо утверждает, 
что кто-то якобы взял да и «исключил» 
наш регион из «красного пояса».  Для убе-
дительности в статье приводится ссылка 
на аналитический доклад, составленный 
Институтом развития избирательной 
системы РФ. При этом автор  сам текст 
доклада, по всей видимости,  в глаза ни-
когда не видел. В противном случае он бы 
понял, что сенсации-то не получится!  

ЧТО ТАКОЕ «КРАСНЫЙ ПОЯС»  
И КАКОЕ ОТНОШЕНИЕ К НЕМУ 

ИМЕЕТ КОСТРОМСКАЯ ОБЛАСТЬ?

Для начала давайте разберемся с 
тем, что же такое «красный пояс»?   Под 
этим понятием обычно подразумева-
ется  группа российских регионов с 
устойчивой электоральной поддерж-
кой КПРФ, но не на региональных, а на 
общефедеральных выборах.  Опреде-
ление это  вошло в оборот после  парла-
ментских выборов в декабре 1993 года 
в отношении ряда областей централь-
ной России, где наибольший процент 

голосов набрали коммунисты. После 
выборов 1999 года в состав «красного 
пояса»  включили Смоленскую, Брян-
скую, Калужскую, Орловскую, Курскую, 
Белгородскую, Рязанскую, Липецкую, 
Тамбовскую, Воронежскую, Пензен-
скую, Ульяновскую, Саратовскую, Вол-
гоградскую,  Астраханскую и некоторые 
другие области РФ. Костромской об-
ласти там не значилось несмотря на то, 
что десять лет у нас был якобы «крас-
ный» губернатор. Так можно ли лишить 
такого «почетного звания» регион, кото-
рый его никогда не имел?

«Исключение», а тем более «изгна-
ние» Костромской области из «красного 
пояса» - это откровенное  вранье, не-
обходимое «партии власти» в борьбе с 
сильным противником  на предстоящих 
выборах. Более того, если КПРФ в Ко-
стромской области сегодня укрепляет 
свои позиции, то «Единая Россия» их 
медленно, но неуклонно  сдает.  В 2011 
году на последних выборах в ГД РФ 
«Единая Россия» лишь на 1,89 % суме-
ла опередить КПРФ.  А на выборах 2016 
года  КПРФ  имеет все шансы  победить 
«Единую Россию», которая на фоне 
развернувшегося социально-экономи-
ческого кризиса стремительно теряет 
свою электоральную привлекатель-
ность и симпатии избирателей.

Вот именно этим обстоятельством 
- паническим страхом показать  сла-
бый результат - и объясняется слепая 
ненависть, которая движет региональ-
ной «партией власти», стремящейся во 
что бы то ни стало опорочить и умалить 
роль областной организации КПРФ в 
региональном политическом процессе.

В КАКОМ ЖЕ «ПОЯСЕ» 
МЫ НАХОДИМСЯ  

И НА ЧТО СПОСОБНЫ 
НАШИ ИЗБИРАТЕЛИ?

Статистика свидетельствует, что 
хотя Костромская область и не входила 
в пресловутый «красный пояс», но насе-

ление явно симпатизирует  КПРФ.  При 
этом, как следует из доклада «Новый 
красный пояс России: региональные 
аспекты электорального потенциала 
системной оппозиции...»      наша об-
ласть входит в число регионов, относя-
щихся к территориям со средним про-
тестным потенциалом. В этой довольно 
большой группе регионов РФ   мы зани-
маем второе место (и 27 место в целом 
по стране). Таким образом,   по ряду 
показателей мы приближаемся к тем 
25 регионам, которые авторами иссле-
дования   отнесены к новому «красному 
поясу».

Жаль, что автор заказной  статьи не 
заметил некоторые факты, приведен-
ные в докладе, а может быть просто не 
захотел это озвучивать...       Зачем гово-
рить, что Костромская область практи-
чески является лидером среди группы 
регионов со средним уровнем протест-
ного потенциала? А ведь вслед за  этой 
группой следуют регионы, объединен-
ные в две  другие: со слабым потенци-
алом протестной активности и вообще 
без такового. Иными словами,  избира-
тели Костромской области, достаточно 
бедной и закредитованной, вполне мо-
гут преподнести  сюрприз.

Видимо,  это обстоятельство  хоро-
шо понимают в региональной  «партии 
власти», стремящейся любыми путями 
не допустить дальнейшего роста сим-
патий электората к костромским ком-
мунистам. Не дает покоя «красному 
дому» и лидер партии Валерий Ижиц-
кий, который в минувшем году провел 
яркую кампанию по выборам губерна-
тора, показав четвертый результат по 
стране. Кстати, на выборах в областной 
парламент КПРФ тоже себя неплохо 
проявила, заняв второе место.  Вот  это-
то и волнует оппонентов! Ведь если не 
остановить растущую поддержку КПРФ 
со стороны нищающего населения, то 
партия «Единая Россия» фактически бу-
дет обречена на поражение. По крайней 
мере,  в масштабах Костромской обла-
сти  это вполне ожидаемо!

ПОЧЕМУ КПРФ ПОПАЛА В НЕМИЛОСТЬ 
ОБЛАСТНЫХ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ

СЕГОДНЯ региональное отделение партии «Единая Россия» вместе с 
администрацией Костромской области  очень серьезно озабочены 
предстоящими выборами в Государственную Думу Российской 

Федерации, которые, как известно, пройдут в 18 сентября  этого года.   Все 
дело в том, что именно после выборов в ГД РФ 2011 года был отправлен 
в отставку предыдущий губернатор области И.Н.Слюняев и его команда. 
Причиной тому  послужили внушительные результаты КПРФ на выборах в 
регионе и победа  коммунистов в Костроме. Вот сегодняшний губернатор 
вместе со своим окружением   и опасаются того, что  в 2016 году ситуация 
может повториться. 

«МЫ ПРОТИВ ПРЕСЛЕДОВАНИЯ  
ПО ПОЛИТИЧЕСКИМ МОТИВАМ!»

ЗАЯВЛЕНИЕ 
КОСТРОМСКОГО ОБКОМА КПРФ
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ВСЕ ЛУЧШЕЕ - ДЕТЯМ?

В начале января 2016 года 
все жители Костромской об-
ласти, воспитывающие детей 
школьного возраста, столкну-
лись с вопиющей несправедли-
востью: в разгар учебного года 
большинство детей оказались 
лишены привычных дотаций на 
питание.

Решение о резком сокраще-
нии государственных дотаций 
муниципалитетам на детское 
питание приняла Костромская 
областная Дума, где подавля-
ющее большинство мест на 
минувших выборах получила 
«партия власти».

В предвыборных речах 
люди, называвшие себя «ко-
мандой профессионалов», 
обещали костромичам «стро-
гое выполнение ранее взятых 
на себя государством соци-
альных обязательств». На деле 
же не прошло и четырех ме-
сяцев после дня голосования, 
как при утверждении бюджета 
на 2016 год «профессионалы» 
увеличили затраты бюджета на 
содержание областной Думы 
почти на 9 миллионов рублей, 
отобрав при этом у голодных 
школьников 30 миллионов. На 
протесты коммунистов, воз-
мущенных таким решением, 
«профессионалы», пришедшие 
на смену «команде губернато-
ра», сделали вид, что внимания 
не обратили. 

Когда возмущенные таким 
нововведением родители на-
чали роптать, над крошечной 
группой детей «профессиона-
лы» смилостивились, с бар-
ского плеча кинув мизерную 
долю дотаций сиротам и инва-
лидам. Из общей отобранной 
у детей суммы в 30 миллионов 
вернули менее 10%. При этом 
подконтрольные власти СМИ 
торжественно преподнесли эту 
вынужденную уступку как неви-
данное благодеяние, в очеред-
ной раз применив циничный 
принцип «сделать на копейку - 
пропиарить на рубль».

Стоит ли упоминать, что 
районные газеты, следуя за-
ботливым указаниям Инфор-
мационно-аналитического 
управления обладминистра-

ции, стыдливо умолчали о том, 
что неделей ранее шокиро-
ванным родителям региона в 
школах выдали квитки, уведом-
ляющие об отмене дотаций? 
Правильно, зачем будоражить 
народ, лишний раз напоминая 
всем о куске хлеба, отнятом у 
ребятишек «профессионала-
ми»? Не надо говорить насе-
лению о проблемах. Трубить 
следует исключительно о «до-
стижениях» и «великих успе-
хах», совершенных благодаря 
мудрости генеральной линии 
«партии власти» и ее самоот-
верженных слуг-депутатов. 
Иначе простые люди в глубин-
ке, дожевывающие вместе с 
детьми последний сухарь, мо-
гут ненароком забыть, как, ока-
зывается, хорошо им живется.

Под лозунгом «Не надо рас-
качивать лодку!» жители Ко-
стромской области оказались 
лишены не только льготных 
детских обедов, но и права 
знать правду о том, что на са-
мом деле происходит в регио-
не. Тех же, кто смеет «марши-
ровать не в такт», голосовать 
не по указке и задавать власти 
«неудобные» вопросы, очень 
легко обвинить в попытке «де-
стабилизировать ситуацию» и 
объявить «врагами народа». 

НЕ ГОЛОДОМ, 
ТАК ПОТОЛКОМ

Скандал с детским пита-
нием в школах еще не успел 

утихнуть, как костромскую си-
стему народного образования 
потрясло новое ЧП: 12 февраля 
прямо во время уроков в 26-й 
школе на улице Горького в Ко-
строме обрушился потолок.

Шестиклассников, которые 
в это время находились в каби-
нете, едва не погребла под со-
бой тысячекилограммовая по-
толочная конструкция. Если бы 
не реакция учительницы, во-
время успевшей вывести детей 
из класса, без детских жертв в 
школе вряд ли бы обошлось.

Самое дикое в том, что все-
го лишь три года назад в шко-
ле завершился «драгоценный» 
капитальный ремонт, на про-
ведение которого из бюджета 
выделили астрономическую 
сумму - порядка 50 миллионов 
рублей.

Открывая школу после ре-
монта, власти парадно отчита-
лись, что в школе «соблюдены 
все необходимые стандарты». 
И вдруг - такое ЧП. Название 
фирмы, которая получила под-
ряд на столь «безупречный» 
ремонт, а вместе с ним - и бюд-
жетные миллионы, в мэрии по 
странному стечению обстоя-
тельств до сих пор не назвали.

Пожалуй, вряд ли станет 
сенсацией, если впоследствии 
выяснится, что освоением 
бюджетных сумм с шестью ну-
лями занимались близкие дру-
зья или родственники кого-то 
из чиновников.

УМЕРЕТЬ В «СКОРОЙ»

В конце января всех жите-
лей Костромской области вско-
лыхнуло страшное ЧП, когда во 
время транспортировки паци-
ента с инсультом из деревни 
Гридино Красносельского рай-
она в Кострому машина скорой 
помощи сначала заскрежета-
ла, а потом загорелась.

Одетого в легкую домаш-
нюю одежду 73-летнего Ивана 
Елизаровича Кузнецова, кото-
рый до этого беспомощно ожи-
дал приезда «скорой» более 
трех часов, пришлось экстрен-
но эвакуировать из горящей 
«неотложки» прямо на ледяную 
дорогу. Экстренной замены 
санитарной машины пожилой 

мужчина и сопровождавшие 
его родственники после ЧП так 
и не дождались.

Лежащего на трескучем 
морозе дедушку пришлось 
погрузить в случайно оста-
новившуюся попутку, сердо-
больный водитель которой 
сжалился над больным стари-
ком. Спустя несколько дней 
Иван Елизарович скончался в 
областной больнице. Поми-
мо последствий инсульта при 
вскрытии у него обнаружили 
пневмонию.

Родные покойного подо-
зревают, что доконал деда не 
столько сам инсульт, сколь-
ко запоздалая медпомощь, 
ужасные злоключения по до-
роге в больницу и затянувше-
еся ожидание исправной не-
отложки на обочине промерз-
шей дороги.

Костромичей, случайно уз-
навших об этом ЧП, шокирова-
ла даже не столько черепашья 
скорость «неотложки», назвать 
которую «скорой помощью» не 
поворачивается язык, и даже 
не пожар под капотом, сколь-
ко реакция властей на произо-
шедшее, попытавшихся скрыть 
это инцидент от общественно-
сти. Вы же помните любимую 
песнь «команды профессиона-
лов»: «Страна в опасности. Не 
надо выносить сор из избы, не-
рвировать народ и раскачивать 
лодку».

Вот только как объяснить 
такую нужду во вранье и за-
малчивании внучке погибшего 
деда, оказавшейся вместе с 
ним посреди дороги в горя-
щем санитарном автомоби-
ле? Быть может, внешние за-
океанские силы им угрожали, 
а не преступная костромская 
медлительность и разгиль-
дяйство? Поражает цинизм, 
с которым власти пытались 
внушить пострадавшим, еще 
не оправившимся от похо-
рон, что «им показалось» и что 
«пожара никакого не было: 
подумаешь, под капотом по-
дымило-поискрило, с кем не 
бывает». Вот только циникам 
кабинетным невдомек, что ус-
луга эта - медвежья: на месте 
погибшего дедушки в той ско-
рой может оказаться любой 
из нас.

На следующий день после 
пожара в «скорой» в Костроме 
страшное ЧП со смертельным 

исходом произошло и в посел-
ке Павино. По словам местных 
жителей, из-за ужасающего 
состояния местных дорог со-
трудники ГИБДД формально 
запретили движение по ним 
общественного транспорта. 
Однако исполнение своего 
предписания полицейские не 
проверили. И 27 января ми-
кроавтобус, перевозивший в 
райцентр пассажиров из села 
Медведица, попал в ДТП.

В дорожной аварии серьез-
но пострадала ехавшая в Пави-
но многодетная мать, у которой 
оказалась повреждена селе-
зенка и открылось сильное вну-
треннее кровотечение. Когда 
женщину доставили в местную 
ЦРБ, выяснилось, что сделать 
ей экстренную операцию там 
никто не может несмотря на 
то, что совсем недавно по про-
грамме «Земский доктор», на 
которую участникам выделяют 
по миллиону рублей «подъем-
ных», в райцентр привезли но-
вого врача. Через четыре часа, 
когда жертву аварии доставили 
в больницу в Шарью, постра-
давшая истекла кровью и спа-
сти ее уже не удалось.

- Нам говорят, что сейчас на 
медицину выделяются огром-
ные бюджетные деньги, где-то 
даже закупается новое обору-
дование. А лечебный эффект 
какой? В районе это уже тре-
тья такая смерть за послед-
нее время. Дорог нет. Обще-
ственный транспорт не ходит. 
От Шаблинского до Павина 40 
километров по бетонке - не до-
ехать. Только на такси за 1200 
рублей. Даже если и доедешь 
- где гарантия, что помогут? 
Оперблок в больнице разва-
лен. Мы все рискуем умереть 
от банального аппендицита. 
Такое чувство, что власть по-
вернулась к народу задом. 
Зато в районной газете сразу 
после произошедшего написа-
ли, что с медициной у нас яко-
бы «все замечательно». Как во-
обще можно верить такой вла-
сти? - возмутился знакомый с 
ситуацией бывший начальник 
местной милиции, а ныне - и.о. 
секретаря отделения КПРФ 
Сергей Сенников.

На фоне непрекращающих-
ся смертей и трагедий в семьях 
костромичей, вызванных им-
потенцией власти, провалом 
нацпроектов в образовании 
и медицине, создается впе-
чатление, что главной нацио-
нальной идеей в Костромской 
области стала система лице-
мерной государственной лжи. 
Чудовищной лжи на страницах 
газет, лжи с придворных теле-
экранов, всеобщей лжи, опла-
ченной за бюджетный счет. 
За наш с вами счет - счет про-
стых налогоплательщиков. 
Довольно уже, обманщики-
«профессионалы», пора на вы-
ход! Хватит врать.

Артем СЕМЕНОВ

«ПРОФЕССИОНАЛЫ», 
ХВАТИТ ВРАТЬ!

В то время как власть в Костромской области со страниц газет и телеэкранов отчитывается 
о «великих достижениях» и ежечасной «заботе о благе человека», костромичи продолжают 

погибать один за другим без должной помощи.

Здание школы № 26.
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СЕЛО МОГЛО БЫ СТАТЬ 
ЛОКОМОТИВОМ РАЗВИТИЯ

- Вы говорите, что для подъема 
сельхозпроизводства нужно вкла-
дывать ресурсы. Но денег россий-
скому бюджету и так не хватает, 
может все-таки выгоднее закупать 
готовое?

- По обеспеченности на человека в 
килограммах мясом, рыбой, молоком 
советский гражданин, по данным ООН, 
входил в пятёрку самых обеспеченных 
стран. А сегодня нам сказки рассказы-
вают про сложность климата и завозят 
со всего мира всякий хлам. В год около 
50 миллиардов долларов мы тратим на 
закупку продовольствия за рубежом. 
Умножьте на курс доллара и получим 
3,5 триллиона рублей. Эти деньги мы 
отдали чужому фермеру, не понимая, 
что если будет работать свое село, то 
будем не только все накормлены, все 
будем с работой, будем одеты и обуты. 

Надо понимать, что одно рабочее 
место на селе дает десять рабочих 
мест. Если президент сделал заявку на 
25 миллионов рабочих мест, то сель-
ское хозяйство может выступить локо-
мотивом. Если начинаешь пахать, нужны 
плуг, трактор, борона, бензовоз, сеял-
ка, веялка, комбайн и т.д. И вы видите, 
сколько рабочих мест организуется. 

Первая обязанность правителя - на-
кормить 146 миллионов человек каждый 
день - утром, в обед и вечером. Вот вам, 
считайте баланс продовольствия - пла-
нируйте развитие. От сельского хозяй-
ства пойдет и рыбная ловля, и перера-
ботка сельхозпродукции. Ну и, конечно 
же, прикладные отрасли: сельхозмаши-
ностроение и тракторостроение. Вот 
посмотрите Сталин первое что сделал? 
В 1929 году Россельмаш, Волгоград-
ский тракторный, Харьковский трактор-
ный, Челябинский тракторный, а рядом 
с ними выросли технические универси-
теты, машиностроительные институты, 
техникумы. На один только Россельмаш 
косвенно работало 5000 предприятий 
страны или 3 миллиона человек. 

Я общаюсь со многими сельхоз-
производителями, переработчиками, 
много обращений. Они говорят, что 
главная проблема в том, что финан-
совые институты делают наше про-
изводство неконкурентноспособным. 
Правительство обязано разобраться с 
Центробанком, почему лишили кредит-
ных ресурсов сельское хозяйство. Но 
этим заниматься не хотят, вместо этого 
лишь рассуждают о макроэкономиче-
ских субстанциях и прибыли мировых 
корпораций.

Вот кто сможет объяснить, зачем в 
декабре 2015 г. Россия вновь закупи-
ла американские ценные бумаги на 4,1 
млрд. долларов. В это же время наши 
власти не повышают пенсии и зарпла-
ты, снижают социальные программы. 
«Сам умирай, а дядюшку Сэма выру-
чай», такую политику ведут господа Си-
луанов и Набиуллина. 

Конечно, при таком подходе локо-
мотивом возрождения страны сельское 
хозяйство вряд ли станет. Считаю, что 
либеральное правительство в принци-
пе предлагает нам не те законы, кото-
рые завтра позволят выйти из кризиса. 

РОССИЯ СПОСОБНА САМА 
СЕБЯ ПРОКОРМИТЬ

- Может быть, вы все же сгущае-
те краски? В.В. Путин в свое время 
указал вам на то, что, например, 
мясного скотоводства у нас и в Со-
ветском Союзе не было.

- Неправда была высказана Пути-
ным в адрес Советского Союза. Это 
сейчас поголовье крупного рогатого 
скота сократилось более чем в три раза, 
поголовье свиней в 2,0 раза, поголовье 
овец в 2,5 раза и поголовье птицы в 1,5 
раза. Агропромышленный комплекс 
тогда давал 20% валового объема про-
дукции страны, а сейчас только 8,9% 
ВВП. Животноводство в нашей стране 
уничтожили, причем сознательно. 

В РСФСР было 30 тысяч колхозов, 
18 тысяч совхозов. Все они были ос-
новными производителями сельско-
хозяйственной продукции. В 1992 году 
А.Н. Яковлев, бывший друг и соратник 
Горбачева, главный «архитектор пере-
стройки», сказал, что в первую очередь 
нужно уничтожить большевистскую 
общину на селе в лице колхозов и со-
вхозов. Деколлективизацию, сказал он, 
нужно провести жестко и бескомпро-
миссно. 

За 25 лет количество коллективных 
хозяйств: колхозов, совхозов, сельскохо-
зяйственных производственных коопе-
ративов сократилось более чем в 8 раз. 
Как результат за последние 20 лет вы-
было из оборота 42 млн. гектаров сель-
скохозяйственных угодий, в том числе 24 
млн. га пашни. За эти годы значительно 
сократилось производство зерна в на-
шей стране. Если в XII пятилетке с 1986 
по 1990 годы среднегодовое производ-
ство зерна в РСФСР составляло105 млн. 
тонн, то с 2006 по 2010 год - 85 млн. тонн, 
или на 20 млн. тонн меньше, чем в две-
надцатой пятилетке.

Несмотря на это Медведев и Путин 
постоянно выступают в СМИ и говорят 
о том, что как здорово, что сейчас мы 
экспортируем зерно за рубеж, гордят-
ся этим. На самом деле это беда, это 
трагедия для нашего государства. По-
чему я так говорю? Потому что в совет-
ский период 60% всего валового сбора 
зерна шло на корм скоту. А сейчас жи-
вотноводство уничтожено, кормить не-
кого, поэтому мы экспортируем зерно 
за рубеж. Но зато закупаем за рубежом 
ежегодно 62% продуктов питания, ко-
торые потребляются в нашей стране.

Отвечая на мой вопрос, В.В. Путин 
мне возразил и сказал, что мы сейчас 
производим очень много мяса в пере-
счете на одного человека. Это вранье 
чистейшей воды и незнание, или ему 
втирают статотчетность. На самом деле 
картина совершенно другая. В 1990-м 
году на 1 человека в нашей стране по-
требляли 75 кг мяса, сейчас - 49 кг, мо-
лока потребляли 392 кг, сейчас - 222 кг, 
яиц 360 шт., сейчас - 220шт., сахара 46 
кг, сейчас - 36 кг, рыбы - 20 кг, а сейчас 
- только 10 кг. Поэтому неудивительно, 
что смертность значительно превыша-
ет рождаемость в нашей стране. 

КОЛЛЕКТИВНЫЕ ХОЗЯЙСТВА 
ЭФФЕКТИВНЕЕ ФЕРМЕРСКИХ

- Алексей Алексеевич, не секрет, 
что председатель правительства Д.А. 
Медведев пытался лично вам разъяс-
нить ошибочность ваших подходов к 
оценке ситуации в аграрном секторе. 
Вашу с ним дискуссию, возникшую в 
стенах Госдумы, Медведев закончил 
фразой: «Мне не стыдно за сельское 
хозяйство в нашей стране»…

- Я понял, поясню. Отчитывалось 
правительство в Госдуме. Медведев 
выступил с докладом. Дальше по три 
вопроса от каждой фракции. Первый во-
прос задавал я. Первое, что я спросил: 
вы часто говорите в СМИ, что самый 
эффективный собственник это частный 
собственник. Это мнение неправильное 

и ошибочное. В Германии сейчас имеет-
ся 12 тысяч коллективных хозяйств, те-
перь они все называются сельскохозяй-
ственные производственные коопера-
тивы. В отличие от нас там не уничтожи-
ли ни одного коллективного хозяйства. 
Они по-другому совершенно относятся 
к собственности и к государственной, 
и к коллективной. Это первое. Второе. 
Вы делаете ставку на фермерские хо-
зяйства, но фермерские хозяйства как 
не занимались животноводством, так 
заниматься им и не будут. Поэтому, го-
ворю я, вы напрасно делаете ставку на 
фермерские хозяйства, уничтожая кол-
лективные, государственные и коопера-
тивные. Третье - 42 миллиона гектаров 
сельхозугодий вышло из оборота, и вы 
ничего не предпринимаете для того, 
чтобы их возродить. 

Должен признаться, что накануне, 
узнав, что вопрос буду задавать я, из 
аппарата попытались безуспешно вы-
яснить, о чем буду спрашивать. Так вот 
его помощники написали ему несколь-
ко вариантов возможных вопросов и 
ответов на планшете. По планшету он и 
отвечал. Нажал, а про залежные земли, 
про коллективные хозяйства - ни слова 
они не написали. Он ничего и не сказал. 
Зачитал, что было, а в мой адрес вроде 
как возразил: «Мне не стыдно за сель-
ское хозяйство в нашей стране».

АГРАРНЫЙ БИЗНЕС  
ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ

- Алексей Алексеевич, вот вы все 
про колхозы. Но советские времена 
прошли, сейчас новая экономиче-
ская реальность, стоит ли огляды-
ваться назад?

- Оглядываться всегда надо, но да-
вайте я приведу пример из сегодняш-
ней жизни. Совхоз «Звениговский» в 
республике Марий Эл, которым руко-
водит Иван Казанков. Это второе по 
масштабу животноводческое предпри-
ятие в России. На фоне общего без-
денежья и разрухи в сельском хозяй-
стве «Звениговский» стоит как оазис в 

пустыне. Секрет успеха прост. В 90-е 
здесь не бросились крушить все в угоду 
политической конъюнктуре. Сохранили 
лучшее из советской системы органи-
зации сельхозпроизводства.

Совхоз «Звениговский» сегодня 
включает в себя коллективное хозяйство 
по выращиванию зерна, предприятие по 
производству комбикормов, животно-
водческий комплекс на 185 тысяч голов, 

мясокомбинат с полным циклом пере-
работки мяса и доставки продукции до 
потребителя. Почти в 10 раз объемы хо-
зяйства выросли за эти годы благодаря 
тому, что сохранили систему коллектив-
ного хозяйства, понимая, что фермеры 
заниматься животноводством не будут. 
Предприятие наглядно показывает пре-
имущества коллективной формы органи-
зации труда на селе. Развивается инфра-
структура поселка, решаются проблемы 
людей. Для них создаются достойные 
условия труда и быта. В хозяйстве тру-
дится 2500 работников, средний воз-
раст работников 36 лет, много молодых 
специалистов. Проблема демографии 
не стоит. Ежегодно в декретный отпуск 
уходит около 40 работниц. Они уверены, 
что совхоз как гарантия стоит за спиной, 
и рожать не боятся.

Главная забота в совхозе - внедре-
ние научных технологий. Благодаря 
этому удалось довести ежедневные 
привесы свиней до 670 граммов. За-
траты на откорм при этом значительно 
снизились. В хозяйстве с высшим об-
разованием трудятся 7 инженеров, 17 
ветеринарных врачей, свыше 20 зоо-
техников, 2 кандидата наук работают в 
хозяйстве. Все они представляют науч-
ный центр совхоза. 

Коллективное хозяйство помогает 
улучшать жизнь каждого работника. 
Средняя заработная плата в «Звени-
говском» выше, чем средняя по реги-
ону в 2 раза. Работники совхоза и пен-
сионеры обеспечиваются продукцией 
мясокомбината по льготным ценам. На 
строительство жилья и приобретение 
необходимого имущества выдаются 
беспроцентные долгосрочные ссуды. 
В «Звениговском» сохранили социали-
стические подходы к производству и 
распределению итогов по труду. 

Назову еще пример «народного 
предприятия» на селе - подмосковный 
«Совхоз имени Ленина» под руковод-
ством П.Н. Грудинина. И им удается 
работать, не залезая в долги обеспечи-
вать благосостояние своих трудящихся. 
В совхозе средняя зарплата 74 тысячи 
рублей и полная социалка. Здесь луч-
ший в стране и Европе детский сад. За-
вершают строительство лучшей школы. 
Полный набор производственных поме-
щений и полный цикл, который удовлет-
ворит человека любой профессии. Все в 
совхозе делается на основе богатейше-
го советского опыта, который оказался 
интересен и в условиях рынка.

Я убежден, что будущее будет за та-
кими мощными предприятиями, силь-
ными. Да и малому бизнесу на селе 
легче выживать в связке с крупными 
хозяйствами. 

Учеными доказано, что Россия спо-
собна прокормить не только собствен-
ное население, но и ещё свыше пятисот 
миллионов человек. Но я убежден, что 
при этом руководстве страна никогда в 
сельском хозяйстве дела не поправит. 
Никогда. Жизнь показывает, что они не 
способны вывести страну из того кри-
зиса, в который загнали.

ВЕСНА. ЧЕМ ПАХАТЬ БУДЕМ?

Депутат Государственной Думы  
Алексей Алексеевич ПОНОМАРЁВ.

Иван КАЗАНКОВ,  
председатель СПК «Звениговский».

Детский сад в п. Видное,  
Совхоз имени Ленина.
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Предлагаем проанализи ро вать соотношение цены 
«рус ской водки» с русской, советской и российской 
средней зарплатой.

В 1913 году подданные при средней зарплате 37 ру-
блей и цене водки 67 копеек могли приобрести 54 бутыл-
ки.

В 1917 году к власти пришли коммунисты и, заняв-
шись тотальной механизацией, электрификацией и борь-
бой с безграмотностью, водку запретили.

В 1924 году Иосиф Виссарионович Сталин, понимая, 
что запрет работает лишь формально, руководствуясь 
принципом «не можешь запретить - разреши», отменил 
сухой закон. Тут стоит отметить, что при Сталине водка 
стоила 1/28 от средней заработной платы, то есть вдвое 
дороже, чем в царской России, и цена на неё повышалась 
по мере роста зарплат.

В 70-ых, при воспетых в литературе и кино «3.62», на 
среднюю зарплату советский гражданин мог купить 40 
бутылок водки.

В середине 80-ых в рамках антиалкогольной компа-
нии цена выросла почти до 10 рублей, то есть 1/18 от 

зарплаты. Это рекордно низкий показатель, не считая, 
конечно, полного запрета 1917-1924 годов.

В 1991-1994 изучаемый нами показатель был в преде-
лах 24-25 бутылок на зарплату, а с 1995 по 1999 поднялся 
до уровня 46-48. Большинство помнит, как менялось от-
ношение к власти за эти годы.

А вот график роста доступности водки с 1999 года до 
февраля 2016…

Никогда в истории России водка настолько не деше-
вела. Никогда на среднюю зарплату нельзя было купить 
200 бутылок!

Возникает логичный вопрос: на кого же в преддверии 
думских выборов, на фоне тотального роста цен и сниже-
ния уровня жизни граждан рассчитывает партия власти?

…11 января с острыми болями 
пришла в женскую консультацию в 
микрорайоне Давыдовский-3, по-
просила принять.  Мне выдали кар-
точку и направили в 22-й кабинет.  
Поднялась на 2-ой этаж, спросила, 
кто последний. Сказали, что по за-
писи вызывают, а беременные в об-
щей очереди сидят. Зашла в кабинет 
отдать карточку. Спросила, по какой 
системе очереди заходить мне, на 
что врач мне ответила: «У меня наро-
ду много, приму только после всех, 
придется ждать до последнего». Я 
сказала, что готова ждать сколько 
угодно, лишь бы посмотрели. Она от-
казалась принимать и послала в дру-
гие кабинеты, так как там свободно. 

Поплелась в 20-й кабинет, в ко-
торый не было ни одного(!) челове-
ка. Попросила принять, сказала, что 
сильные боли. Спросили адрес и от-
правили обратно, так как приписана 
не к их участку.  На довод, что меня 
только что из 22-го кабинета послали 
сюда, ответили, что они им не подчи-
няются, они им не начальники. Мне и 
так плохо было, а здесь уже и потря-
хивать начало. Чувствую, что близка 
к обмороку. Попросила нормально, 
не ругаясь: «Пожалуйста, посмотри-
те, у вас же никого нет». На что меня 
послали в соседний кабинет. 

И здесь я уже не сдержалась. 
Слезы градом и отчаяние от того, 
что ты здесь со своим проблемами 
никому не нужен. Видимо, из-за не-
рвов голова закружилась ещё силь-
нее, живот свело, села на лестницу. 
Спасибо девушке, которая обратила 

внимание и предложила сходить к 
заведующей. Она предложила сама 
сходить, но её, беременную, я не по-
смела отправлять, пошла сама. 

Пошатываясь, спустилась вниз, 
спросила, где кабинет заведующей. 
Отправили на третий этаж, в 35-й или 
36-й кабинет. Поднялась, обе двери 
закрыты, никто не открывает. В кори-
доре никого. Села на лавку. Всё бо-
лит, что делать дальше, не знаю. 

В кабинете рядом голоса, по-
стучалась, зашла. Сидят, болтают 
две женщины. Попросила принять, 
сказала, что очень плохо. К слову 
сказать, вид у меня был соответ-
ствующий - захлебываюсь слезами, 
косметика по лицу, на ногах еле дер-
жусь. Сказала, что другие не прини-
мают, заведующей нет, помогите, 
пожалуйста. «Мы принимаем только 
беременных, вызывайте «скорую»». 

Я упала на лавку. Достала теле-
фон, набрала 112. Пока там гово-
рил автоответчик, подошла какая-то 
женщина в белом халате. Спросила, 
плохо ли. Я сказала, что очень плохо, 
всё болит. И знаете, она посоветова-
ла зайти к любому врачу. У меня ещё 
сильней истерика началась. Сказала 
ей, что уже три кабинета меня, откро-
венно говоря, послали. Она уверенно 
так заявила, что быть такого не мо-
жет. Позвала с собой. 

Я пошла. Ну как пошла... Голова 
кружится, по перилам спустилась. 
Вернулись на второй этаж. Меня кру-
тит, я уже легла на лавку. Женщина 
зашла в кабинет. Слышала, как она 
просила меня принять. Что конкрет-
но ей ответили, не знаю, но доводы, 
что мне очень плохо и я уже валяюсь 
на лавке с трясущимися конечностя-

ми, не заставили врача даже высу-
нуть голову из кабинета. 

Слышала, как женщина говорила 
врачу о том, что никто меня не при-
нимает, что заведующая с кем-то 
закрылась в кабинете и надо как-то 
помочь. Услышала, что посоветовали 
вызвать «скорую». А я, между про-
чим, валялась с телефоном и дей-
ствительно пыталась вызвать «ско-
рую» по номеру 112, где были про-
сто гудки. Я уже ничего не просила, 
а просто помочь вызвать «скорую», 
так как с сотового не получается это 
сделать. Я шокирована тем, что надо 
вызывать «скорую» в больницу, где 
около 10 свободных врачей, и никто 
из них даже не поднялся со своего 
места, чтобы помочь человеку. Мне 
никто не предложил даже ношатыря, 
не говоря уже про обезбаливающее. 

Я уже не особо хорошо сообра-
жала, меня скрутило от боли, души-
ли слезы обиды. Посидела немного 
внизу, приходя в себя, доковыляла 
до умывальника, уронила сумку на 
пол, схватилась за раковину, чтобы не 
упасть. На меня обратила внимание 
санитарка (или просто уборщица), по-
просив убрать сумку с пола. И здесь я 
не выдержала. Рассказала в красках 
своё отношение к этой ситуации, и 
что мне исключительно наплевать на 
эту сумку. Силы покинули, остава-
лось только желание сбежать из этой 
женской консультации и доползти до 
дома, чтобы вызвать «скорую»… 

Уважаемая Лариса Вадимовна, 
прошу вас выяснить, почему такой 
бардак в костромской медицине и 
есть ли она вообще, если меня, мать 
двоих малолетних детей,  по сути, 
оставили умирать без помощи.

Об изменениях в графике 
работы Общественной 

приемной КПРФ

С 1 марта 2016 года 
Общественная приемная КПРФ 

ведет прием граждан 

каждую среду с 14:00 до 18:00
по адресу: 156013, г. Кострома, 

ул. Ленина, д. 34, оф.19, 
тел. (4942) - 51-56-09.

ПРИЕМ ОБРАЩЕНИЙ ВЕДУТ

депутаты Костромской областной Думы

ИЖИЦКИЙ Валерий Петрович
ГОЛОВНИКОВ Вячеслав Михайлович
ШЕЛЕПОВА Надежда Александровна

депутаты Костромской городской Думы

ГУСАРОВА Лариса Вадимовна
БУТЫЛКИН Владимир Геннадьевич

ЧЕМ НИЖЕ УРОВЕНЬ НАДЕЖДЫ, ТЕМ ДЕШЕВЛЕ БУТЫЛКА ВОДКИ
С 1 февраля по распоряжению Росалкогольрегули-
рования впервые за всю историю России дешевеет 
водка. Минимальная цена за поллитра крепкой сни-
жена с 220 до 185 рублей. К сожалению, снизится 
цена только на водку. На хлеб, яйца, молоко, крупы 
и тем более мясо, снижение цен государство не обе-
щает, как не обещает и снижения цен на бензин на 
фоне трехкратного падения цен на нефть.

ДЕПУТАТА ЛУЧШЕ 
СЛЫШАТ. ЕСЛИ НАДО - 

ВМИГ ПОМОГУТ
Данное обращение 

депутат Костромской 
городской Думы, пер-
вый секретарь горкома 
КПРФ Гусарова Л.В. не-
замедлительно взяла 
на контроль и напра-
вила соответствующий 
запрос директору об-
ластного департамента 
здравоохранения А.В. 
Князеву, в котором по-
просила принять меры к виновным в без-
различном отношении к пациентке.

Депутатский запрос, как и положено, 
не остался без рассмотрения руковод-
ством департамента здравоохранения. 
Проведена проверка, с заведующей жен-
ской консультацией, врачей акушеров-ги-
некологов взяты объяснительные. Жалоба 
Шурыгиной Е.С. признана обоснованной. 
На врачей акушеров-гинекологов женской 
консультации, администратора и реги-
стратора наложены дисциплинарные взы-
скания. Заведующая женской консульта-
цией в разговоре по телефону с Шурыги-
ной Е.С. лично принесла ей извинения за 
действия сотрудников женской консульта-
ции и пригласила ее на прием к врачу аку-
шеру-гинекологу в удобное для нее время.

Была проблема, и вот ее уже нет. Но так 
ли это? Количество жалоб на безразлич-
ное отношение к пациентам, к сожалению, 
все еще достаточно велико. Если вы стол-
кнулись с подобным отношением, не пере-
живайте это только в себе, обращайтесь к 
депутатам от КПРФ, обращайтесь напря-
мую в департамент здравоохранения.

Адрес Департамента здравоохранения 
Костромской области: 156029, г. Костро-
ма, ул. Свердлова, д.129, тел/факс (4942) 
311-469 / 316-981.

Соб. инф.

НА КОНТРОЛЕ У ДЕПУТАТОВ КПРФ

БЕЗРАЗЛИЧНОЕ ОТНОШЕНИЕ 
К ПАЦИЕНТАМ: 

исключение или правило
Кострома. Здравоохранение. 

Песня мытаря
Из обращения 27-летней костромички Шурыгиной Е.С. 

к депутату Думы г. Кострома Гусаровой Л.В.
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Сегодня России вновь нужен лево-
центристский курс. Только правитель-
ство народного доверия реализует про-
грамму экономического роста и соци-
альной поддержки граждан.

ПЕРВОЕ. Необходимо восстано-
вить экономический суверенитет и 
реальную независимость страны. 

Для этого предстоит установить 
должный государственный контроль над 
банковской системой и валютными опе-
рациями. За последние 14 лет из России 
только легально вывезено 39 триллио-
нов рублей. Дикий отток капитала и ва-
люты за кордон пора прекратить. 

Центральный банк крайне важно вы-
вести из-под влияния ФРС США и прямо 
подчинить российским властям. В пер-
спективе необходимо отвязаться от дол-
лара. В свое время Сталин не стал тра-
тить деньги на зеленые фантики, а при-
равнял рубль к золотому эквиваленту. 
Так была обеспечена защита Советского 
Союза от кризисов и санкций. 

Стоит вопрос и о выходе России из 
ВТО. За три года в составе этой органи-
зации потери бюджета страны достигли 
почти 800 млрд. рублей. Косвенные по-
тери оцениваются в 4 триллиона.

ВТОРОЕ. Минерально-сырьевая 
база России обязана служить народу. 

Выручка от экспорта сырья должна 
идти в казну, а не обогащать олигархов. 
Национализация минерально-сырьевой 
базы страны позволит поднять доходы 
бюджета с 13 до 20 трлн рублей и сде-
лать его бездефицитным. 

Назрела задача создания мощного 
государственного сектора в экономике. 
Для этого необходима национализация 
не только нефтегазового комплекса, но 
и других ведущих отраслей, таких как 
электроэнергетика, железнодорожный 
транспорт, система связи.

По инициативе депутатов-коммуни-
стов принят закон «О стратегическом 
планировании». Теперь необходимо 
вводить тактическое планирование на 5 
лет, стратегическое - на 10 и более лет. 
Только в этом случае в полной мере за-
работает и закон «О промышленной по-
литике». Фракция КПРФ в Госдуме смог-
ла добиться его принятия. 

Пора открыть дорогу к новой инду-
стриализации. Чтобы не зависеть от 
внешних рисков, долю обрабатывающей 
промышленности в объеме ВВП России 
необходимо повысить с 14,5% до 70-80%.

ТРЕТЬЕ. Экономика должна стать 
наукоемкой, развиваться на основе 
высоких технологий и новейших до-
стижений. 

Пора остановить губительные ре-
формы в сфере науки. Предстоит на 
порядок увеличить финансирование ис-
следований отечественных ученых.

Мы не можем согласиться с тем, что 
на образование и науку выделяется по 
3% от ВВП. Ливановская «ЕГЭидиоти-
зация» и погром в Российской академии 
наук ведут в тупик. 

Высокое качество школьного обра-
зования необходимо возродить. Также 
крайне важно восстановить систему 
профтехобразования по всем профилям 
обучения, вернуть престиж техническим 
и педагогическим ВУЗам. 

Мы представили в Государственной 
Думе проект нового закона «Образова-
ние для всех». Этот документ впитал всё 
лучшее из русской и советской школы, 
из мирового опыта. Закон предусма-
тривает доступность образования, рост 
бюджетного финансирования, ликвида-

цию дикой бюрократии, которая пораз-
ила школы и вузы.

ЧЕТВЕРТОЕ. Срочных мер по спа-
сению требует сельское хозяйство. 

Продовольственную безопасность 
страны можно обеспечить за два-три 
года. Для возрождения российского аг-
ропрома основную ставку нужно делать 
на крупные коллективные хозяйства и 
кооперацию. На поддержку агропро-
мышленного комплекса следует выде-
лять не менее 10% расходной части фе-
дерального бюджета. Кроме того, ком-
плекс мер должен предусматривать лик-
видацию паучьей сети перекупщиков, не 
позволяющих крестьянам попадать на 
рынки со своей продукцией. 

ПЯТОЕ. Наступило время моби-
лизовать кредитные ресурсы для 
возрождения страны. 

Нам надоело слушать, что у прави-
тельства нет денег. На декабрь 2015 года 
золотовалютные резервы России вместе 
со средствами Резервного фонда и Фон-
да национального благосостояния со-
ставляли 36 триллионов рублей. На депо-
зитах в банках находилось ещё 22 трил-
лиона. Таким образом, помимо бюджета 
имеется 58 триллионов рублей, которые 
можно использовать на развитие. 

ШЕСТОЕ. Мы не раз предлагали 
ввести контроль над ценами на то-
вары первой необходимости и на ле-
карства. 

В прошлом году наша фракция внес-
ла поправки в закон о торговле. Он мог 
бы остановить и рост потребительских 
цен, и общую инфляцию. Однако едино-
россов законопроект не устроил. Цены 
на продукты питания за год подскочили 
на 20-25%.

Назрело введение госмонополии на 
производство и реализацию спиртосо-
держащей продукции. В бюджет страны 
она даст ещё 3,3 триллиона рублей. Кро-
ме того, она позволит спасти жизни ты-
сяч людей, гибнущих от паленой водки.

СЕДЬМОЕ. Предстоит изменить 
налоговую систему. 

Нынешнее налогообложение тормо-
зит развитие экономики. Наличие НДС, 
которого нет в США и не было в СССР, 
приводит к удорожанию отечественной 
продукции от 10 до 18%. Это делает её 
неконкурентноспособной, тормозит 
производство, развивает инфляцию и 
провоцирует коррупцию. Фактически 
этот налог существенно уменьшает и 
зарплату наших граждан.

Налог на имущество и земельный 
налог с кадастровой стоимости вырос-
ли в несколько раз. Они больно бьют по 
малому бизнесу и сельскому хозяйству, 
углубляют нищету простого народа. Этот 
разбой надо немедленно прекратить.

В десятках стран мира важнейший 
источник пополнения госбюджета - про-
грессивный налог на доходы физических 
лиц. Он введен в США, Китае, Франции, 

Германии, Швеции и многих других го-
сударствах. Мы просто обязаны ввести 
этот налог в России, где 110 человек 
захватили более трети национальных 
богатств. Экономический эффект пре-
высит 4 трлн. рублей. Кроме того, этого 
требует элементарная справедливость. 
Не рабочие, учителя, врачи, военные, 
студенты и пенсионеры повинны в эко-
номическом кризисе. Не они должны за 
него расплачиваться. За дело рук своих 
пусть отвечают, прежде всего, олигархи 
и их чиновная обслуга. 

ВОСЬМОЕ. Наш принцип: «Забо-
та о стране - это забота о людях». 

Пора превратить Россию в социаль-
ное государство не только по записи в 
Конституции. Так называемая оптими-
зация здравоохранения резко снизила 
доступность медицинской помощи. Уже 
в этом году смертность в России может 
снова превысить рождаемость.

Много лет КПРФ добивается приня-
тия закона о «детях войны». Всякий раз 
наша инициатива блокируется «Единой 
Россией». В последний раз наш проект 
закона о «детях войны» набрал 205 голо-
сов депутатов Госдумы. Этого вновь не 
хватило. Но мы не отступимся! Принятие 
этого закона - дело чести всех патрио-
тов!

Не только тормозом для развития 
экономики, но и непосильной ношей для 
населения стало состояние ЖКХ. Износ 
оборудования в этой сфере составляет 
в среднем более 60%. Значительная его 
часть находится в аварийном состоя-
нии. Проблемы модернизации объектов 
коммунальной сферы, строительства 
и ремонта жилого фонда не разрешить 
без участия государства. Его же задачей 
должно стать строительство социально-
го жилья. Оплата тарифов ЖКХ не долж-
на превышать 10% семейного дохода. 
Позорный «налог на капремонт» надо от-
менить немедленно.

ДЕВЯТОЕ. Вопрос о судьбе куль-
турно-нравственных ценностей в со-
временном мире. 

Души людей разлагают как пропаган-
дой насилия и безнравственности, так и 
при помощи антисоветизма и русофо-
бии. По государственным телеканалам 
по-прежнему крутятся лживые фильмы и 
передачи, мажущие грязью священные 
страницы и образы нашей истории. И это 
- смертельно опасная мина, закладывае-
мая под будущее России. Но обезвредить 
её, безусловно, можно. Главным нашим 
союзником в данном деле является сам 
наш народ. Он уже показал это, уверенно 
встав в ряды «бессмертного полка».

Мы - правы! Мы - сможем!

Перед Россией стоят слишком се-
рьёзные вызовы, слишком большие 
угрозы. Они требуют максимальной 
концентрации сил и энергии россий-
ского общества.

«ЛЕВЫЙ ПОВОРОТ» - 
ВЫХОД ИЗ КРИЗИСА

 Об этом говорил Геннадий Зюганов на Орловском экономическом форуме  

Валерий Ижицкий 
о форуме в Орле:

МЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ВЫХОД 
ИЗ КРИЗИСА БЕЗ ПОТРЯСЕНИЙ 

И РЕВОЛЮЦИЙ

Прошедший  в 
Орле форум подтвер-
дил, что у нас есть 
программа выхода 
страны из кризиса.  
На форум собрались  
не только коммуни-
сты, а самые разные 
люди левоцентрист-
ских взглядов,  среди 
которых-64 доктора 
наук разных  профилей.  Кстати, некоторые 
из них участвовали в гайдаровском  форуме, 
но не были услышаны.  Участников форума 
объединило одно: эти люди понимают, что 
сегодняшний вариант развития России - ту-
пиковый. Двадцать лет мы говорим о том, 
что необходимо менять курс. Сегодня наша 
страна как никогда зависит от западных ин-
вестиций, современных технологий, рубль 
намертво привязан к курсу доллара. Лево-
центристские силы предложили президенту 
довольно четкую программу  преобразова-
ния России без потрясений, без  револю-
ционных ломок, без кровавых майданов...   
Вокруг Компартии готовы объединяться 
силы, у которых есть конкретный план но-
вой экономической политики и серьезные 
амбиции. Это патриоты-государственники, 
среди которых не только политики, но и из-
вестные экономисты, практики, руководи-
тели народных предприятий. Эти люди  ра-
ботают, показывают  свои замечательные 
результаты.

НЕ НАДО БОЯТЬСЯ «ЛЕВОГО 
ПОВОРОТА»

Левый поворот, который предлагает  
Компартия, - это не революционная ломка, 
не идеологический шаг. Это на сегодняшний 
день, пожалуй, один из немногих вариантов, 
который позволяет стране преодолеть си-
стемный кризис. Нам часто говорят про эко-
номическое чудо Японии и Южной Кореи, 
про  социализм Швеции и успехи Норвегии. 
Но именно эти страны осуществили левый 
поворот. Его суть в том, что государство 
сосредотачивает в своих руках серьезные 
ресурсы и получает возможность создавать 
условия   для развития точек роста и эконо-
мики в целом. Что получается  сегодня:  наша 
страна, богатая нефтью, производит самый 
дорогой  бензин, богатая энергоресурсами, 
имеет самую высокую цену за квт. час.  Это 
делает нашу продукцию  неконкурентноспо-
собной, тормозит развитие промышленно-
сти.  Мы должны ограничить непомерные 
аппетиты наших олигархов. Государство на 
основании закона должно взять под кон-
троль все природные ресурсы. Левый пово-
рот предполагает серьезные преференции 
для тех, кто вкладывает сегодня деньги  в 
производство, в высокие технологии, в пе-
реработку, в реализацию продукции. Банки 
должны сменить кредитную политику,  ос-
новной капитал должен быть направлен  на 
внутренний рынок. Отечественный товаро-
производитель   должен получать длинные 
кредиты на льготных условиях. Именно го-
сударство может обеспечить справедливое 
перераспределение доходов между гражда-
нами, устранив нищету и унизительное не-
равенство между богатыми и бедными.

ОТ ЧЕГО НУЖНО СЕГОДНЯ СПАСАТЬ 
РОССИЮ?

От экономической отсталости и зависи-
мости. Экономический потенциал России 
сегодня составляет 3% от потенциала США. 
От нищеты большинства народа и непомер-
ной алчности чиновничества. А вообще-то 
нас не нужно защищать, мы не сирые и убо-
гие, народ может защитить себя сам. Нужно 
только создать условия, когда будет работа, 
хорошая зарплата, когда есть уверенность в 
завтрашнем дне, когда государство и власть 
будут по-настоящему ценить не денежные 
мешки, а труд рабочего и крестьянина, учи-
теля и врача, научного работника и воен-
нослужащего. Здесь нет чудес. Сегодня не 
нужны потрясения. Нужно работать, а власть 
должна уважать и оберегать тех, кто своим 
трудом создает мощь державы.

РЫНОЧНЫЕ рельсы, насильно навязанные стране либералами, 
оказались ведущими в никуда. Выход один: нужно 
разворачивать курс от спекулятивной экономики к реальному 

производству, к человеку труда.
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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПРОТИВ ОБЕЩАНИЙ

– Я регулярно встречаюсь с жителями сел 
и городов, коллективами врачей и учителей, 
студентами и преподавателями вузов, со-
трудниками правоохранительных органов. 
Следует сказать, что в последнее время мно-
гие отмечают, что уже устали от бесконечных 
обещаний, которые забываются сразу после 
выборов. Именно на встречах жители области 
и подсказали мне идею о необходимости за-
креплять обязательства перед избирателями 
в форме договора. В ходе встреч я убедился, 
что разработанный нами Договор о защите 
интересов избирателя люди воспринимают 
с надеждой на реальные перемены.

Договор позволяет не только информиро-
вать население о том, что сделано, он позво-
ляет получать обратную связь в виде предло-
жений и замечаний. Общественный договор 
– это эффективная форма работы с избирате-
лями, действенный механизм для повышения 
уровня жизни населения. 

Письменный договор нужен не только из-
бирателям, но и политику. Простой пример: 
вносим мы для принятия в Думе законы о про-
грессивном налоге, о детях войны, об индек-
сации социальных выплат и слышим в свой 
адрес от депутатов «Единой России» обви-
нения в популизме, в стремлении понравить-
ся избирателям. Парадокс. На самом деле 
стремление одно – выполнить наказы избира-

телей, принять реальные меры по улучшению 
жизни избравших нас граждан. Теперь же на 
заседания Думы я намерен брать с собой до-
говоры с персональными поручениями граж-
дан, чтобы наши оппоненты не забывали, ка-
ких именно законов ждет от власти избирав-
ший их народ. 

Работу по заключению договоров мы толь-
ко начали. Все подписанные договоры со-
бираем, систематизируем, все полученные 
наказы (поручения) избирателей ставим на 
контроль и будем решать. 

Сегодня наша страна оказалась в ситуа-
ции, при которой всем стала очевидна оши-
бочность либерального курса. Власть, пере-
кладывая издержки кризиса на население, за-
гоняет его в беспростветную нищету. России 
нужна смена социально-экономического кур-
са. За кризис должны платить не трудящиеся, 
а олигархи и ростовщики, разворовавшие на-
циональное достояние. При этом беспорядки 
«майдана» России не нужны. Убежден, что для 
простого народа сегодня выход один – объ-
единяться и сообща отстаивать свои нужды и 
интересы, поддерживая антикризисную про-
грамму КПРФ.

Валерий ИЖИЦКИЙ, 
первый секретарь  

Костромского обкома КПРФ, 
депутат Костромской областной Думы.

КОСТРОМИЧИ О ДОГОВОРЕ
АРКАДИЙ ДЕМЕНТЬЕВ, ИНЖЕНЕР

- Договор между избирателями и депутатами при-
ветствую. Пусть в своей работе политик помнит, 
какие именно поручения ему дал избиратель и 
отчитывается по существу. Будет что конкретно с 
него спросить. 

ЕЛЕНА САМОЙЛОВА, МЕДСЕСТРА

- Мы даем свои наказы,  а что для их выполнения 
делается, мы не в курсе. На деле же видим об-
ратное, из наших кошельков гребут все больше и 
больше. Надо конкретно договариваться, чтоб мы 

знали, чего ждать от «народного представителя» и могли спро-
сить. Договор подписала.

НИКИТА БОЙКОВ, СТУДЕНТ

- Считаю, что официальный договор может заста-
вить политиков отвечать за свои слова.

ГАЛИНА СВИРИНА, ПЕНСИОНЕР

- Много нам чего наобещали, а спросить, вроде, 
и нечего. Вот мы, поколение детей военного вре-
мени, давали наказ политикам - принять закон «О 
детях войны». Все депутаты пообещали, а закона 
нет. Хоть бы знать поименно, кто из народных из-

бранников нас обманул. Может, хоть письменный договор за-
ставит выполнять обещания.

НИКОЛАЙ МАЛЬЦЕВ, ПЕНСИОНЕР

- Договор мне понравился. Пусть помнят, что по-
литик - это наемный работник. Не благодетель, у 
которого надо просить материальную помощь или 
установку новой площадки, а лицо, которое народ 

нанимает на работу. Работа, соответственно, должна выпол-
няться качественно, иначе не справившийся будет просто уво-
лен.

ОЛЬГА ВОЙНОВИЧ, ПРЕПОДАВАТЕЛЬ

- Полагаю, что подобный договор способен стать 
механизмом влияния на политиков и позволит 
качественно изменить ситуацию в стране. Люди 
должны знать, что конкретно намерен делать и де-

лает депутат для улучшения нашей жизни.

СВЕТЛАНА ЗОЛОТОВА, МЕНЕДЖЕР

- Опять счет за отопление вырос да сразу на треть. 
Зарплату мне никто не индексирует. Все списы-
вают на кризис. Но неужели кроме как за счет по-
боров с населения власти не знают, как прикрыть 

свои просчеты? А если кто-то из политиков письменно обязует-
ся защищать мои интересы, я только за!

АЛЕВТИНА ЗОРИНА, РАБОТАЮЩИЙ ПЕНСИОНЕР

- Надоели выборы - это просто периодическая за-
мена одних «обещалкиных» другими. Я вот полу-
чаю пенсию 8800 рублей, как отдам за коммуналку, 
жить уже и не на что. Устроилась работать в школу 

уборщицей хоть у меня и больные ноги, зарабатываю прибавку 
в 5000. Так что они придумали - пенсию мою, как работающей, 
не индексировать. У кого большие пенсии прибавку, значит, по-
лучат, а я, работающая, стану еще беднее. Разве справедливо 
это? Не думаю, что об этом «обещалкиных» просили люди. Ни-
кому и ничему не верю, но договор на всякий случай подпишу.

СЕРГЕЙ САБУРОВ, РАБОЧИЙ

- Сегодня знать депутата лично невозможно, очень 
много нас, избирателей. Вот и получается, что вы-
бираем своего представителя во власть по внеш-
нему облику, по эмоциям, навязанным рекламой, 
и по розданным обещаниям.  А после выборов 

депутат уже ничего нам не должен, избрание воспринимает как 
награду, а не как обязанность. Те пункты, что вписал в договор 
Ижицкий, мне подходят. Будем договариваться.

ИГОРЬ ИЛЬИН, ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ

- Согласен, сейчас мы лишены возможности 
контролировать политиков, которых избрали во 
власть. Договор подпишу, но еще надо подумать, 
какие конкретно поручения вписать.

Валерий ИЖИЦКИЙ:
«Я готов подписать договор 
с каждым своим избирателем»


